

## SORTIE SCOLAIRE HGGSP5

### L'arbre de la Mémoire de la rafle du 26 août 1942 à Aiguebelette



Le 26 août 1942 des Juifs étaient raflés à Aiguebelette et dans les villes et villages de Savoie. 20 personnes assignées à résidence à Aiguebelette furent envoyées au camp de Vénissieux, point de départ pour 10 d'entre elles vers Drancy puis Auschwitz.

Pourtant cette histoire était restée méconnue avant que M. Pélisson se passionne pour ce jour du 26 août 1942. Depuis, ses recherches ont abouti à retrouver 150 personnes liées à ce drame, à documenter l'événement et à transmettre sa connaissance. Rejoint par d'autres bénévoles, il a créé l'association Mémoire août 1942 en 2019. En 2022 un mémorial a été créé à Aiguebelette. En 2023 un chemin de mémoire a été inauguré qui permet d'identifier les lieux où les personnes juives étaient assignées à résidence ou cachées. Pour M. Pélisson et les membres de l'association, transmettre la connaissance de l'événement est un engagement citoyen.

La classe de terminale HGGSP5 s'est rendue sur place pour apprendre de la bouche de M. Pélisson lui-même et de Patricia Villeneuve, ancienne enseignante d'histoire au lycée et membre de l'association, comment se construit un lieu mémoriel. Nous avons pu comprendre également, grâce à leur enthousiasme communicatif, comment se construit l'histoire au fil des découvertes des traces du passé.